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令和５年２月 遠野市教育委員会臨時会会議録 
 

 

１ 開催場所 遠野市役所東舘庁舎 ２階中会議室 

２ 開催日時 令和５年２月22日（火） 午後４時30分 

３ 出席状況 

  ○出席者 

    教育長           佐々木 一 人 

    委 員（教育長職務代理者） 菊 池  崇 

    委 員           菊 池 和 子 

    委 員           藤 山 重理子 

    委 員           小 玉 淳 浩 

 

○説明等のため出席した職員 

    教育部長          伊 藤 貴 行 

    学校教育課長        佐々木 淳 一 

    学校総務課長        多 田 清 子 

 

 

   開会・開議  午後４時30分 

 

 

１ 開会 

○学校総務課長 

  本日の令和５年２月教育委員会臨時会は、委員全員の出席でございますので、会議が成

立していることをご報告いたします。ここからは遠野市教育委員会会議規則により、教育

長が進行いたします。 

 

 〇教育長 

  それでは、令和５年２月遠野市教育委員会臨時会を開催いたします。 

 

２ 議事 

○教育長 

  早速ですが、次第２「議事」に入ります。本日は議案２件について審議いただきます。 

はじめに、議案第８号「遠野市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に

関する点検及び評価に関し議決を求めることについて」を議題といたします。 

  事務局の説明をお願いします。 

 

 〇学校総務課長 

  議案第８号「遠野市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に関する点検

及び評価に関し議決を求めることについて」説明いたします。 

提案理由は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律の規定に基づき、遠野市教育委

員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の報告書を、別冊のとおり

作成することについての議決を求めるものです。 

なお、この報告書は、令和３年度実施事業についての報告書となります。別冊資料をご

覧ください。２ページから11ページには、教育委員会活動について記載をしております。

12ページは、遠野市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況と点検・評価の

結果について、令和３年度において遠野市教育委員会は、第２次遠野市総合計画後期基本

計画と第２期遠野市教育振興基本計画に基づき教育行政を推進しました。第２次遠野市総

合計画後期基本計画において、教育委員会は２つの大綱及び５つの政策にかかわっていま
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す。また、第２期遠野市教育振興基本計画においては、５つの基本方針と、基本方針を推

進するための施策の方向及び展開を明確化し、これらに沿って各種の具体的事業を実施し、

教育行政を推進しました。なお、この施策の評価は、令和３年度に実施した主な事務事業

を第２期遠野市教育振興基本計画に定める「基本方針」「施策の方向」「施策の展開」ご

とに区分し、その取組状況、成果及び課題を整理したものとなります。 

14ページには、点検評価の考え方について、15ページからは、各事業の内容等について、

ふるさと教育の推進から始まり、36ページからは生涯学習の推進に関する事業、40ページ

からはふるさとの文化の継承・創造に関する事業、49ページからは、健康づくりの推進に

関する事業、52ページからは、子育て支援の推進に関する事業となります。56ページから

は、外部評価の実施について掲載しています。外部評価会議は、２月15日に開催しており

ます。外部評価員は、新井野邦夫遠野西中学校校長、佐々木謙遠野東中学校区学校運営協

議会会長、菊地セツ子遠野市食生活改善推進員団体連絡協議会会長、菊池享社会福祉法人

遠野市保育協会常務理事、多田宜史遠野市ＰＴＡ連合会会長にお務めいただきました。外

部評価会議でいただいた意見等につきましては、56ページ以降に掲載しております。外部

評価会議の概要を申し上げます。点検評価全体について２件、教科書採択に関しての意見

等がありました。ふるさと教育の推進については17件、部活動においての上位大会の市の

助成について、特別支援教育、学力向上対策、タブレット端末機器の操作研修などについ

てのご意見がありました。生涯学習の推進については６件、コミュニティ・スクールの研

修、学校運営協議会会議の公開、家庭教育ゼミナールについてなどの内容でありました。

ふるさとの文化と継承については５件、図書館の利用者登録率、学校司書の配置、郷土芸

能の伝承活動、こども本の森遠野の送迎バスについてなどの意見等がありました。子育て

支援の推進については２件、新型コロナウイルス感染症の対策に係る消耗品等の支援に関

しご意見がありました。全32件の質問、意見等をいただきました 

以上が、遠野市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状況に関する点検及び

評価の報告書の主な内容になります。ご審議いただきますようお願いします。 

 

 〇教育長 

  説明が終わりました。これより質疑を行います。質疑ございませんか。 

  小玉委員お願いします。 

 

 〇小玉淳浩委員 

  外部評価員５名の意見・質疑というのは、具体的に活かされているのでしょうか。 

 

 〇教育長 

  学校総務課長お願いします。 

 

 〇学校総務課長 

  令和３年度分の評価ということでご意見等をいただきました。令和４年度も間もなく終

わろうとしているところではありますが、これを受けて令和４年度或いは令和５年度に改

善できるものに関しては、改善されるよう検討して参ります。 

 

 〇教育長  

  その他ございませんか。藤山委員お願いします。 

 

 〇藤山重理子委員 

  外部評価の会議について、どのくらいの時間、会議が行われたのでしょうか。 

 

 〇学校総務課長 

  夕方６時にお集まりいただき８時過ぎまで行われました。２時間以上の時間をかけて 

評価をいただきました。 
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 〇教育長 

  その他ございませんか。菊池崇委員お願いします。 

 

 〇菊池崇委員 

  評価の基準について伺います。「達成」、「概ね達成」、「未達成」とありますが、こ

の基準は国の基準なのか、市の独自の基準なのか伺いたいです。というのも達成が100％、

概ね達成が90％以上、それ以下は未達成となっており、かなり基準が厳しいと思いますの

でその辺を伺いたいです。 

 

 〇教育長 

  学校総務課長お願いします。 

 

 〇学校総務課長 

  市の「まちづくり指標」の評価基準に準じて評価しております。 

 

 〇菊池崇委員 

  ほぼ、「達成」、「概ね達成」となっておりますのでよろしいですが、基準をより細分

化した方が評価しやすいように感じたので質問しました。以上です。 

 

 〇教育長 

  その他ございませんか。 

 

 （なし、の声） 

 

 〇教育長 

  お諮りします。議案第８号「遠野市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行の状

況に関する点検及び評価に関し議決を求めることについて」、賛成する委員は挙手をお願

いします。 

 

（挙手、全員） 

 

 〇教育長 

  挙手全員であります。よって、「遠野市教育委員会の権限に属する事務の管理及び執行

の状況に関する点検及び評価に関し議決を求めることについて」は、可決することと決し

ました。 

 

 〇教育長 

  次に、議案第９号「令和５年度教職員定期人事異動の内申に関し議決を求めることにつ

いて」を議題といたします。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第７項及び遠野市教育委員会会議規則

第７条第１項のただし書きの規定により、教育長及び出席委員の３分の２以上の多数で議

決したときは、会議を公開しないことができる旨を規定しています。 

 本議案は、遠野市教育委員会会議規則第７条第１項第１号「職員の人事に関する事項」

として、非公開にすることにしたいと思います。賛成の委員は挙手をお願いします。 

  

 （挙手全員） 

 

 ○教育長 

賛成全員でありますので、本議案は非公開にて審議することと決します。 
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 （傍聴人なし） 

 

○教育長 

 それでは事務局の説明を求めます。 

   

○学校教育課長 

  議案第９号「令和５年度教職員定期人事異動の内申に関し議決を求めることについて」

を説明します。 

  本議案は、令和５年度教職員定期人事異動について、地方教育行政の組織及び運営に関

する法律（昭和31年法律第 162号）第38条第２項の規定に基づき、別紙のとおり内申する

ことについて、議決を求めるものでございます。 

提案理由は、令和５年度の教職員定期人事異動にあたり、地方教育行政の組織及び運営

に関する法律第38条第２項の規定に基づき、別紙のとおり内申するためでございます。 

別紙をご覧ください。１ページ目は校長の人事異動です。本年度末で退職となる校長は

３名です。配置換、いわゆる市内での異動は１名です。市外への転出につきましては、１

名となっております。市外からの転入は小学校長３名、中学校長１名、計４名です。その

うち１名が新任の校長であります。 

  ２ページ目は、事務長、副校長の人事異動です。事務長の異動につきましては、配置換

が１名です。 

  副校長の異動につきましては、市外への転出が７名、うち１名は校長に昇任、１名は岩

手県教育委員会事務局への転出です。市外からの転入は７名です。そのうち３名が、新任

の副校長です。 

  説明は、以上です。 

 

○教育長 

  事務局からの説明が終わりました。これより質疑を行います。質疑ございませんか。 

  

 （なし、の声） 

 

○教育長 

  お諮りします。議案第９号「令和５年度教職員定期人事異動の内申に関し議決を求める

ことについて」、賛成する委員は挙手をお願いします。 

 

 （挙手全員） 

 

○教育長 

 挙手全員であります。よって、議案第９号「令和５年度教職員定期人事異動の内申に関

し議決を求めることについて」は、可決することと決しました。 

 以上で議事の審議は終了しました。 

   

３ その他 

○教育長 

  次第３「その他」に入ります。 

  （１）「令和４年度市立小・中学校卒業証書授与式出席者（案）について」、説明をお

願いします。 

 

○学校総務課長 

  「令和４年度市立小・中学校卒業証書授与式出席者（案）について」説明します。 

  小学校は３月17日、18日、中学校は３月12日の日程となっております。教育委員会部局

の出席者案を作成しております。教育委員の皆様にも、この日程でご出席いただきたいと
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思います。 

  なお、日程調整が必要な場合は事務局にご相談ください。また、昨年同様、市長部局か

らの出席は行わないこととしております。 

 

 ○教育長 

  確認等ございますか。 

 

 （なし、の声） 

   

○教育長 

  次に、３月定例会の開催日について説明をお願いします。 

 

○学校総務課長 

  ３月定例会は３月22日（水）午後４時から、３階大会議室で開催となります。勉強会は

午後３時30分からとなりますのでよろしくお願いします。 

 

４ 閉 会 

○教育長 

  以上を持ちまして、令和５年２月遠野市教育委員会臨時会を閉会いたします。大変お疲

れ様でした。 

 

 

 

  

   閉会  午後４時50分 
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  会議録作成者  教育長  佐々木 一 人 

 

 

     署 名  委 員  菊 池   崇 

 

 

     署 名  委 員  菊 池 和 子 

 

 

     署 名  委 員  藤 山 重理子 

 

 

     署 名  委 員  小 玉 淳 浩 

 

 

 


